

Urtheile u. Nachrichten

zum Aufnehmen

der

Wissenschaften und der Historie
überhaupt.

LXIX Stück.

Hamburg, Dienstags, den 13 Septembr. 1757.

Lausanne.

Sousquet verlegt: Deux Mémoires sur le mouvement du Sang et sur les Effets de la Saignée, fondes sur des expériences faites sur des animaux, par M. *Albrecht de Haller*. In Duodez. Der Herr von Haller hat an lebendigen Thieren viele Versuche wegen der Bewegung des Bluts in den Puls- und Blut-Adern, wegen der Wirkungen des Blutlassens und der Ursache der Bewegung des Herzens angestellet. In der ersten dieser Abhandlungen, die schon im vierten Theile der Schriften der göttingischen Akademie lateinisch gedruckt war, wird gelehret, was aus allen diesen Versuchen folget, und wie sie sich auf einander beziehen. In der zwoiten ist das Verzeichniß der Versuche selbst in der Ordnung, wie sie angestellet worden sind, zu finden; daher sind dieses eigentlich nur die Beweissthümer der ersten Abhandlung. Der Herr Verfasser hat zuerst die Structur der Puls- und Blut-Adern in den Thieren, die kaltes Blut haben, als den Fröschen und Fischen, untersucht. Die Puls-Adern-Häute sind dick, weiß, vest; aber sie verändern ihre Dicks nach dem Verhältnisse der Menge des Bluts,